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Me la voy a jugar por los
jóvenes de Durango: Esteban

DURANGO, DGO.
“Yo voy a jalar con los jóvenes del

COBAED, porque para eso tienen
gobernador, viene una nueva etapa a
Durango con mejores condiciones de
vida para todos”, destacó el
mandatario estatal, Esteban Villegas
Villarreal, al celebrar junto a más de
cinco mil alumnos, el 36 aniversario
del Colegio de Bachilleres del Estado.

Viene una buena etapa para los
jóvenes, esta generación no va a tener
que salir de la entidad a buscar trabajo,
ya que están llegando grandes
empresas para que, saliendo de su
etapa profesional, tengan un empleo
bien pagado, les aseguró el
gobernador al pasar una mañana muy
amena con los jóvenes y acompañado
del norteño de esta institución,
interpretó algunas melodías.

En un ambiente lleno alegría,
Esteban Villegas, escuchó y se
comprometió a dotar a los estudiantes
de los planteles, La Forestal, Lomas,
Juana Villalobos, Canatlán, Villas del
Guadiana y Pino Suárez, con equipos
deportivos, uniformes y balones,
también con la reparación de baños y

el mejoramiento de instalaciones.
Por su parte, la directora general del

COBAED, Sonia Flores Arce, agradeció
al Gobernador, por ser un aliado de la
juventud duranguense y que la
educación sea una prioridad para su
gobierno, además felicitó a los
alumnos de las diferentes instituciones
por su entusiasmo para continuar con
sus estudios y seguir soñando en
grande. 

El alcalde, José Antonio Ochoa, indicó

que en conjunto con el Gobierno del
Estado, la educación es un tema
prioritario para que más jóvenes
continúen con sus estudios, asimismo,
felicitó a los maestros, administrativos
y alumnos por su 36 aniversario. 

En este Encuentro de Jóvenes:
“Hablemos con Valor”, el gobernador,
aprovechó para convivir con los
alumnos, escuchar sus necesidades y
motivarlos a no rendirse hasta lograr
sus objetivos.



MARTES 24 DE OCTUBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 3

Hay intención de empresas chinas para
invertir en Durango capital: EVV

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
En las últimas semanas se han

celebrado reuniones de trabajo en la
entidad con empresas chinas que han
mostrado interés en Durango, esto
como fruto de las giras
internacionales, que en corto tiempo
han reflejado resultados, aseguró el
gobernador Esteban Villegas Villarreal
al confirmar la intención de dos
consorcios para instalarse en la
entidad, que representan 19 mil
millones de pesos de inversión; una de
esas dos empresas pretende instalarse
este mismo año.

La intención de signar los
compromisos, es instalar una empresa
de baterías para carros eléctricos, que
representa una inversión de 700
millones de dólares y dos mil empleos
directos, esta estaría en la capital, “de
las dos que cerramos el viernes con
carta intención, una es ensambladora,
no es armadora, pero tendríamos
vehículos ya hechos en Durango por
primera vez y una empresa de paneles
solares, que traería una inversión de
500 millones de dólares y una apertura
de mil 500 empleos, también para la
capital”, informó el mandatario
estatal. 

Esta ensambladora augura que se
producirá en su primera etapa 50
coches eléctricos por día, solo para el
mercado mexicano.

Se espera que antes que termine el
año se pueda cerrar un convenio, para
que esté en operaciones en septiembre
del próximo año una de ellas; esto
sería muy rápido y si se dan las cosas
como están planeadas, van a requerir
muchos jóvenes, ya hablamos de los
primeros 100 profesionistas que se
irán en dos paquetes a China a
capacitarse, lo que representa que se
pueda tener una alianza con ellos en
un centros de investigación, explicó.

Además, el Ejecutivo estatal detalló
que, la segunda se trata de industria
de clase mundial líder en desarrollo,
fabricación y distribución de paneles
solares, que ha logrado proveer
equipamiento de primera calidad para
parques fotovoltaicos, así como una

ensambladora de carros eléctricos,
baterías y cargadores para
automóviles híbridos.

Durango va tomando rumbo y
seguirá creciendo con la instalación de
nuevas empresas de alta tecnología,
aseguró al recordar que la llegada de
industrias en los últimos meses, que se
lograron con las giras internacionales
que se han realizado a los Estados
Unidos y China.

En estas recientes firmas, Esteban
comentó que estuvo acompañado por
su equipo de inversiones, que está
conformado por el subsecretario de
Desarrollo Económico de la Región
Laguna, Arturo Ortiz Galán; el
coordinador de Asesores, Fernando
Rosas Palafox; el titular de
Comunicación Social, Víctor Hugo
Hernández y Jaciel Chacón, director de
Proyectos y Programas Estratégicos. 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En la reunión sostenida con el

presidente de la República, el
gobernador de Durango, Esteban
Villegas solicitó la cantidad de mil 500
millones de pesos para enfrentar los
compromisos de fin de año, además se
plantearon otras cuestiones.

En entrevista, el mandatario estatal
informó que se tocaron temas como la
presa del Tunal 2, la potabilizadora;
además se le hizo el planteamiento de
que el gobierno federal absorba los
gastos de telesecundarias y aunque
parezca lejano también se le planteó la
posibilidad de que deje encaminado el
proyecto del ferrocarril de Durango a
Mazatlán.

Cuestionado acerca de cómo le fue en
la reunión con el presidente de la
República, dijo que "muy bien, la
verdad que estuve platicando con él
casi una hora, platicamos varios
temas, el primero que yo llevaba era
pues el cierre de año, que estamos
batallando un poco, pero bueno le dejé

el planteamiento", precisó.
Detalló que fue canalizado con el

subsecretario de Egresos y se va a estar
dando seguimiento acerca de cómo se
avanza en este tema, si no, dijo que de
cualquier manera el gobierno del
estado está obligado a garantizar el
pago de prestaciones para los
trabajadores y así se hará.

El mandatario también señaló que se
habló el tema de la sequía y se va a
analizar con diversas instancias las
posibilidades que se tienen al respecto.

EVV se reúne
con AMLO
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El gobierno municipal que encabeza

el alcalde Toño Ochoa se encuentra
entre los primeros cinco más efectivos
y eficaces del país, al momento de
resolver las principales problemáticas
de la ciudadanía, así lo da a conocer la
Encuesta Nacional de Seguridad
Pública Urbana (ENSU) del INEGI.

La percepción de las y los
duranguenses sobre la efectividad del
gobierno se ubicó en 51 por ciento, al
considerar que es “muy efectivo”, lo
que está por encima del promedio
nacional del 32.3 por ciento.

En ese tenor, Toño Ochoa dejó claro
que no bajarán la guardia “para seguir
respondiendo de forma efectiva todas
las demandas ciudadanas”.

Para esto, se mantiene un programa
intensivo de pavimentación y bacheo,
de infraestructura hidráulica para
mejorar el suministro de agua, una
estrategia de protección y de
acercamiento social para resolver
inmediatamente las demandas de la
gente.

Toño Ochoa, entre los cinco alcaldes más
eficaces
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Síndico informa sobre avances
en sondeos y evaluaciones a
servicios públicos

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DIGO.
Ante medios de comunicación, la

síndico municipal Alicia Guadalupe
Gamboa informó sobre los avances
que se tienen en cuestión de los
sondeos y evaluaciones que se realizan
por parte de la sindicatura sobre
servicios públicos, los cuales a
comparación de otros meses han ido
mejorando.

"Con llamadas telefónicas nosotros
estamos evaluando cada uno de los
servicios públicos que la ciudadanía
obtiene por parte de esta
administración municipal y poder
estar en comunicación con las
dependencias, decirles cómo están y si
se fijan ha mejorado muchísimo”,
señaló.

“Yo lo comento, es algo que se
implementó por primera vez y ha dado
resultados, continuaremos haciéndolo
y creo que esto habla también del buen
manejo que ha trabajado la
sindicatura, en próximos días les
estaré dando a conocer las
estadísticas, hemos estado haciendo
un muestreo que con personal de aquí
de sindicatura en las ventanillas donde
se atiende a la sociedad de Durango
van vestidos de civiles, van a hacer
algún trámite y también la intención
es poder eficientar el servicio y el trato
a la ciudadanía y sobre todo pues que
no sea tan burocrático", indicó.

Expresó que la intención es poder
seguir haciendo sondeos en el
territorio y sobre todo que sea externo
al área municipal para que permita
darse cuenta de la realidad que se está
enfrentando y poder mejorar.

Dijo que estos sondeos se realizan de
una manera externa por el Instituto de
Estudios Sociales y Urbanos, es una
empresa que permitirá realmente
conocer la realidad de los que está
haciendo a través de encuesta cara a

cara y vía telefónica.
"A parte aquí en la sindicatura

tenemos ya mayor personal en el
servicio 072 y que aprovecho  para
pedirle a la ciudadanía que confíe en
este servicio, el marcar 072 te permite
hacer tu denuncia de alguna
deficiencia a los servicios públicos y

nosotros también estamos haciendo
muestreos intensivos para poder dar
una respuesta inmediata, la semana
pasada presentamos ya la iniciativa
para poder regularlo y que pueda
también traer alrededor de tres días
hábiles para dar una respuesta a la
sociedad", finalizó.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Asociación de

Hoteles y Moteles en Durango, Jaime
Mijares Salum señaló que con el
Festival Revueltas y los Juegos
Intertecnológicos, la ocupación
hotelera alcanzó hasta un 85 por
ciento en esta temporada.

Los reportes que se tienen de
ocupación hotelera son muy buenos
durante estas últimas dos semanas, ya
que el Festival Revueltos, así como los
Juegos Intertecnológicos generaron
una gran afluencia en los hoteles
locales.

De esa manera, se puede hablar de
un saldo positivo para el sector tanto
local como urbano, "la verdad fue una
muy buena semana tanto para la
hotelería o el desarrollo turístico y es
el resultado de la combinación de dos
eventos importante, como fue el de
Juegos Intertenológicos y el del festival

cultural mencionado”.
Los números dieron un 85 por ciento

de ocupación positiva para el sector y
cargado sobre todo en los días con
mayores juegos deportivos como fue el
lunes, el martes y el miércoles de la
semana pasada, que fue además lo
más fuerte de la semana y donde el
promedio de los hoteles fue un poco
más arriba.

"Esto nos deja buenos números y eso
ayuda a compensar algunas otras

semanas bajas", apuntó.
Octubre es considerado como un

buen mes porque tuvo eventos
deportivos y culturales, pero para el
mes de noviembre baja un poco la
ocupación y en diciembre vuelve a
repuntar, manifestó el líder
empresarial del ramo hotelero.

Se espera que el promedio del mes de
octubre se pueda mantener hasta el
mes de diciembre y lo noviembre no
sea al final un mes bajo.

Hoteles alcanzaron 85 % de hospedaje
por Revueltas e Intertecnológicos 
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DURANGO, DGO.
Junto con la Comisión Estatal de

Derechos Humanos (CEDH), Toño
Ochoa inició el proyecto Territorios de
Paz para aumentar la paz y
tranquilidad en la ciudad de Durango,
bajo una perspectiva de respeto a los
derechos humanos. 

Se transformarán los espacios
públicos y se promoverá la
participación ciudadana como agentes
de cambio, por lo cual se concientizará
con estrategias educativas, artísticas,
deportivas y culturales, explicó. 

La presidenta de la CEDH, Karla
Obregón Avelar, añadió que trabajarán
de la mano con la Dirección Municipal
de Seguridad Pública (DMSP) en las
colonias, en una serie de encuentros
ciudadanos y actividades para
modificar los entornos, por ejemplo,
renovando con pintura. 

Marco Contreras Villanueva, director
de la DMSP, previó que con el proyecto
para la Prevención de la Violencia y
Delincuencia con Perspectiva de
Derechos Humanos Territorios de Paz,
se generará mayor cohesión social y
mejores niveles de tranquilidad y
calidad de vida.

Se mejoran entornos con actividades
deportivas, artísticas y culturales 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La directora general del Colegio de

Bachilleres del Estado de Durango
(Cobaed), Sonia Flores Arce señaló que
tienen un foco rojo ya que cuatro de
cada 10 alumnos presentan problemas
de salud mental, especialmente
depresión y ansiedad. 

Dijo que hasta la fecha se han
detectado dos o tres casos de intentos
de suicidio, mismos que se están
tratando con las instancias
correspondientes.

La cifra de suicidios se ha
incrementado de manera notable
llegando a 150 hasta este fin de
semana y desafortunadamente
muchos son adolescentes, en ese
sentido la entrevistada indicó que el
Colegio de Bachilleres tiene encendido
un foco rojo con los jóvenes de primer
semestre, "desde el inicio del ciclo
escolar estamos detectando problemas
de ese tipo, de cada diez jóvenes
cuatro tenían situaciones como

depresión, ansiedad y otras,
afortunadamente vamos
disminuyendo, ahorita vamos
haciendo una evaluación y vamos a
cerrar el mes y vamos a hacer la
evaluación".

Indicó que también en el tiempo que
tienen asistiendo a clases se han
detectado dos o tres intentos de
suicidio, mismos que se han
canalizado a las instancias
correspondientes, porque si bien el
Cobaed da la atención primaria,
cuando la situación sale de sus manos
se dirigen hacia instancias
capacitadas.

"Se han encontrado jóvenes con
depresión muy fuerte y estamos
canalizándolos cuando ya no tenemos
la capacidad de ayudarlos, recurrimos
a otras instancias, estamos sacándolos
adelante, van mejorando", recalcó.

Flores Arce también dijo que no ha
detectado el consumo de drogas, pero
están pendientes vigilando a los
jóvenes en este proceso, aunque
también recalcó que los padres de
familia deben interesarse y atender las
situaciones de sus hijos porque
muchas veces piensan que dejándolos
en la escuela, la institución se hará
cargo.

Cobaed detecta problemas de salud mental en 4 de 10 alumnos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador de Durango, Esteban

Villegas Villarreal señaló que se
contabilizaron más de 85 mil
asistentes al Festival Cultural
Revueltas 2023.

En entrevista el mandatario estatal
señaló que de acuerdo a los números
que se le reportaron del Festival
Revueltas, hubo un total de 85 mil
personas que subieron a los diversos
eventos y conciertos que se realizaron
dentro de este festejo cultural.

"Concluyó el día de ayer (domingo)
con un éxito en todos los eventos,
alrededor de 85 mil personas en todos
los eventos, en los museos, en las
plazas, en algunos municipios donde
se llevó todo el espectáculo... la verdad
muy bien, estuvimos en el centro
saludando gente y saludé mucha gente
de fuera, de muchos lugares, de Saltillo
hubo mucha gente, de Monterrey",
indicó.

Agregó que hay que esperar que ya

la Secretaría de Turismo dé cantidades
del tema turístico, pero en la asistencia
muy bien, "la gente estaba contenta,
yo creo que estaba ávida ya de salir a
la calle, de poder apropiarse otra vez
de los espacios públicos, que eso es lo
más importante", anotó 

Entonces ya se termina este Festival,
pero en noviembre y al final de octubre
vienen otros festivales como el que
organiza el municipio y luego viene en
noviembre la Kermés de la Familia y
para cerrar el año con mucha alegría y
con mucha fiesta.

85 mil asistieron al Revueltas 
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DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado recibió la

solicitud de 28 aspirantes para
participar en el proceso de elección de
Comisionada o Comisionado
Propietario y su respectivo suplente
del Instituto Duranguense de Acceso a
la Información Pública y de Protección
de Datos Personales que durará cinco
años en su cargo.

Los registros de 12 mujeres y 16
hombres, se recibieron a través de la
Secretaría General del Poder
Legislativo, los cuales se turnaron a la
Comisión de Transparencia y Acceso a

la Información, la cual inició el análisis
y revisión del cumplimiento de los
requisitos de elegibilidad, por lo que el
presidente de la misma, Alejandro
Mojica Narváez declaró los trabajos en
sesión permanente.

Durante, la mesa de trabajo se contó
con la presencia de la presidenta de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Sandra Lilia Amaya Rosales, la
diputada Jennifer Adela Deras, Londres
Botello Castro y Enrique Benítez Ojeda,
quienes junto a Mojica Narváez,
coincidieron en elegir al mejor perfil
para ocupar el cargo.

Concluido el proceso de revisión, la

Comisión citará el jueves 26 y viernes
27 a cada uno de los aspirantes que
hayan acreditado los requisitos legales,
para que comparezcan y expongan
oralmente sus propuestas,
conocimientos y experiencias sobre la
materia, así como de sus intereses para
ocupar el cargo.

Posteriormente, a la fase de
entrevistas, los diputados se reunirán
en sesión de trabajo para analizar,
discutir y aprobar el dictamen que
contenga la terna correspondiente
para poner a la consideración del Pleno
de la Sexagésima Novena Legislatura
el 31 de octubre del presente año.

Congreso recibe 28 solicitudes
para comisionado del IDAIP
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DURANGO, DGO.
De julio a septiembre, la percepción

ciudadana sobre seguridad y los
servicios de recolección de basura,
alumbrado público y agua potable,
mejoraron a punto de casi alcanzar la
calificación de 100 en algunos
indicadores, informó la síndico Alicia
Gamboa Martínez. 

En rueda de prensa, expuso los
resultados de una encuesta realizada
por el Instituto de Estudios Sociales y
Urbanos, empresa externa para medir

el desempeño que coincidió con las
recientes cifras del INEGI en seguridad,
ya que el 99.5 de encuestados afirmó
sentirse protegido en la ciudad.

“Nunca se había consultado, pero
ahora con Toño Ochoa y el gobernador
Esteban Villegas hay un compromiso
por dar mejores resultados y, para ello,
es necesario medirlos”, explicó la
síndico.

Gracias a esto, se identifican retos,
oportunidades y se reconocen los
avances, como la calificación de 98.4

en recolección de basura, debido al
puntual servicio en las colonias. 

La encuesta realizada cara a cara y
vía telefónica confirmó la atención a
parques y jardines con 89.3 en la
respuesta para estar “en buen o muy
buen estado”; el servicio de alumbrado
público también al alcanzar 69.8 en la
respuesta “funcionan muy bien” y en
servicio de agua potable 99.2 en
septiembre, 99.5 en julio y 84.2 en
agosto, una baja que se debió al
estiaje.

Mejoran los servicios
públicos de la capital 
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Cinco tiendas
detectadas con
producto fuera de
su establecimiento

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DIGO.

Son alrededor de cinco tiendas las
que diariamente se detectan con el
producto fuera de su establecimiento,
sobre todo en el primer cuadro de la
ciudad, así lo expresó Ubaldo Salazar
Chávez, titular de la Dirección
Municipal de Inspectores quien
además informó que por parte de su
dependencia ya están listos para la
próxima romería de Día de Muertos. 

"Ya estamos listos ya para para la
próxima romería del 2 de noviembre,
tenemos el operativo ya armado junto
con otras direcciones, ya salió el
resolutivo de Actividades Económicas
y nada más estamos al pendiente de
que los comerciantes que van a
participar en la romería pasen a
realizar su pago correspondiente a la
Dirección de Finanzas para transitar de
manera responsable y tranquila", dijo.

Informó que durante el fin de
semana se detectó a vendedores de
lonas procedentes de Veracruz,
haciéndoles el exhorto
correspondiente para que tramiten su
permiso para vender, además de
detectar a establecimientos que sacan
su mercancía afuera de su local para
vender.

"En los recorridos que hacen los
compañeros aquí en zona centro, en el
primer cuadro de la ciudad se les ha
exhortado a algunos comerciantes que
cuentan con establecimiento que no
saquen su mercancía o si la van a sacar
que soliciten su permiso
correspondiente para para sacarla, por
temporada sabemos que aprovechan
para promocionar su producto en vía
pública, pero por parte de los
compañeros sí se les ha exhortado que
no la saquen", informó.

Por último, informó que son
alrededor de cinco tiendas las que
diariamente se detectan con el
producto fuera sobre todo en el primer
cuadro del centro histórico.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Se tienen diálogos constantes y

flexibilidad con los comerciantes, así
lo señaló el regidor Humberto
Santana Guerrero, quien ahora
preside la Comisión de Actividades
Económicas del Cabildo de Durango,
quien también habló de los permisos
otorgados para la próxima romería de
Día de Muertos.

"Se incrementó un poquito, van a
ser 900 permisos en total entre los
tres panteones, hasta ahorita más o
menos tenemos un padrón de unos
857 y estamos dejando un colchón
por alguna situación y seguimos
trabajando de la misma manera con
la misma fluidez como lo estaba
haciendo la presidencia anterior, sin
los mismos temas y servicios a
nosotros lo que nos toca es otorgar
sus permisos", señaló.

Dijo que hasta al momento no se ha

tenido ninguna inconformidad por
parte de los comerciantes con quienes
se ha tenido diálogos constantes,
sobre todo con los líderes.

"Ellos (los comerciantes), también
hay que reconocerlo, están de un
modo muy flexible muy pasivo y todo
es en medida del entendimiento, del
diálogo, ellos al servicio de nosotros
y nosotros al servicio de ellos,
necesitamos tener un poco de
flexibilidad entre ambos para poder
trabajar a gusto", externó.

Sobre la situación que se daba entre
los comerciantes que vendían o
rentaba el permiso para vender,
Santana expresó que era un tema que
existía en la administración
municipal anterior y desde que entró
la administración de Toño Ochoa, la
comisión ha estado trabajando con
padrones establecidos, por lo que
esas prácticas es difícil que se vuelven
a repetir.

Diálogo constante
y flexibilidad con
los comerciantes
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Hasta el momento, son más de 14 mil

metros cuadrados entregados en
pavimentación por parte de la actual
administración municipal, así lo
informó la regidora por el PAN, Malena
González quien aseguró que el
compromiso de Toño Ochoa es
pavimentar en esta administración
mínimo un millón.

" Ahorita el alcalde Toño Ocha en los
últimos días ha estado entregando
diferentes calles ya pavimentadas, se
entregaron ya más de 14 mil metros

cuadrados de pavimentación con una
inversión de más de 27 millones de
pesos,  en la colonia José Revueltas,
Silvestre Revueltas, José Ángel Leal,
Ampliación PRI, Domingo Arrieta y la
gente está muy contenta porque nos
comentan que tenían más de 25 años
pidiendo que se les pavimentara sus
calles y nos le habían hecho caso y hoy
ven este sueño hecho realidad", señaló.

Dijo que de la pasada administración
existe un rezago de alrededor de tres
millones de metros cuadrados y que la
meta de Toño Ochoa es mínimo un
millón.

Más de 14 mil m2 entregados
en pavimentación

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A pesar de que el gobierno federal ha

hablado de la posibilidad de vender
vacunas anticovid en las farmacias,
aún no existen canales de distribución
autorizados, por lo tanto en Durango
no hay venta de estos biológicos
todavía, informó Adolfo Favela
Cordero, empresario farmacéutico,
quien de paso informó que la demanda
de pruebas covid se ha incrementado
un 30 por ciento solo como medida de
prevención en las empresas.

Hay algunas declaraciones de
gobierno federal, pero en específico

Durango y el sector farmacéutico, no
han observado ningún canal de
distribución autorizado para la venta
de estos biológicos o algún proveedor
que ofrezca el producto.

Lo que sí es una realidad es que
Durango todavía no se puede vender
vacunas contra el Covid-19 a nivel
farmacias. 

"La verdad no lo vemos todavía en un
plano muy cercano porque
regularmente son temas muy
gubernamentales, que yo creo que la
apertura a comparación de otros
países se ha tardado, porque vemos a
países como Estados Unidos que desde
un principio abrieron ese mercado y en

las farmacias empezaron a aplicar las
vacunas, aquí todavía lo vemos un
poquito distante", dijo.

Sin embargo, consideró que el tema
sí es necesario porque se acercan los
cambios de temporada y con ello
aumentan las enfermedades del
sistema respiratorio y los riesgos.

En este momento por ejemplo ya se
observan incremento en las demandas
de pruebas covid, que podría ser de
hasta un 30 por ciento, lo cual no
quiere decir que haya incremento en el
contagio, sino que la demanda se está
registrando por las medidas de
prevención que tienen sobre todo las
empresas como protocolos.

Aún no hay vacunas en farmacias 



14 MARTES 24 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de beneficiar a las

micro, pequeñas y medianas empresas
(mipymes), el Centro de Negocios de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) atendió la invitación
para participar en la XXI Conferencia
Internacional organizada por la
Asociación Mexicana de Centros para
el Desarrollo de la Pequeña Empresa
(AMCDPE). El evento, realizado en la
Universidad Autónoma de Nuevo León,
se centró en el tema "La era de México
a la luz del nearshoring".

Durante la conferencia, se analizaron
las ventajas que México ofrece en este
nuevo panorama donde grandes
corporaciones optan por establecer
operaciones en territorio nacional. Se
habló de las oportunidades post-
COVID, las tensiones entre China y
Estados Unidos, con sus repercusiones
comerciales y políticas; la incursión
rusa en Ucrania y su impacto en la
energía y agricultura.

Una reflexión importante se centró
en identificar qué entidades mexicanas
están mejor preparadas para atraer y
retener talento e inversión, con miras
a sacar el máximo provecho del
nearshoring. Se ponderaron elementos
como la mano de obra calificada,
formalidad en el empleo,
infraestructura y la percepción de las
empresas respecto al marco
regulatorio.

La plática magistral "¿Cómo cerrar la
brecha entre el norte y sur de México
ante la oportunidad geopolítica?" puso
fin a la asamblea. En ella participaron
Kena Yáñez, de COO Magnum
Automative; Andrés Franco, de COMCE
Noreste; Carlos Alvarado, de
PRODENESA; Adrián Espronceda, de
CEMEX; Édgar Maldonado, de SODISA;
Sofía F., de Terra Regia y Rodrigo
Carbajal, de Código Magenta, quienes
compartieron experiencias y casos de
éxito. Reflexionaron sobre las
capacidades que México debe

potenciar para ofrecer una cadena de
suministro de calidad a las grandes
corporaciones que buscan instalarse
en el país.

Un momento cumbre fue cuando se
otorgó un reconocimiento al Centro de
Negocios UJED por su afiliación y
contribución al modelo SBDC. La
directora del Centro, Daniela
Guadalupe León Losoya, señaló: "Es un
honor continuar impulsando a las
pymes en su camino al éxito. Nuestro
compromiso es brindarles orientación,
capacitación y consultoría para su
prosperidad. Nuestra meta es
empoderarlas y proporcionar las
herramientas necesarias para que, en
su apogeo, se encaminen hacia la
exportación".

Esta participación en la XXI
Conferencia Internacional AMCDPE
reafirma el papel preponderante del
Centro de Negocios UJED en el impulso
y consolidación de las empresas a nivel
nacional.

El Centro de Negocios UJED destaca en la
21 Conferencia Internacional AMCDPE
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DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED) se prepara para recibir
el prestigioso Concurso de la
Olimpiada Nacional de Matemáticas.
La Facultad de Ciencias Exactas será la
organizadora de este certamen,
considerado el más relevante en su
categoría a nivel nacional. Las
actividades se llevarán a cabo del 6 al
10 de noviembre.

El director de la Facultad de Ciencias
Exactas, Armando Mata Romero,
comentó que se espera contar con la
participación de aproximadamente
190 estudiantes de todo México que
durante dos días competirán en

diferentes pruebas matemáticas. El 10
de noviembre será la premiación.

Resaltó que el concurso es notable no
sólo por su rigurosidad, sino porque de
él emergen 15 preseleccionados que
luego representarán a México en
competencias internacionales de
matemáticas. Entre estos encuentros
se encuentran la Olimpiada
Centroamericana y del Caribe, la
Olimpiada Iberoamericana, la
Olimpiada Femenil en Europa y la
Olimpiada Internacional; esta última
es la más destacada con la
participación de alrededor de 110
países.

Más allá de las competencias, el

evento también contará con
actividades culturales y recreativas que
buscan fortalecer los lazos entre los
jóvenes participantes y las
instituciones de las que provienen.

Mata Romero subrayó la relevancia
de este evento para la UJED, "para
nosotros, albergar un concurso de esta
magnitud en la rama de las
matemáticas eleva nuestro perfil a
nivel nacional y reafirma nuestra
posición como una institución
académica de prestigio. Sin duda, es un
honor y un gran logro para la UJED ser
sede de un evento de esta
envergadura", concluyó el director de
la Facultad de Ciencias Exactas.

UJED recibirá el
Concurso de la Olimpiada
Nacional de Matemáticas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Debido al éxito del programa

“Hombre Aliado” en Gómez Palacio, y
luego de haber sido replicado en todos
los municipios del Estado de Durango,
este programa fue presentado durante
el Sexto Encuentro Nacional de Enlaces
del Banco Nacional de Datos e
Información sobre Casos de Violencia
contra las Mujeres, “BANAVIM” – 2023,
celebrado 19 y 20 de octubre en
Morelia, Michoacán.

Leticia Soto Soto, titular del Instituto
Municipal de la Mujer, dio a conocer
que Gómez Palacio fue el único
municipio que tuvo una participación
activa en dicho encuentro, al presentar
la estrategia “Hombre Aliado”, cuyo
objetivo es ejecutar acciones
afirmativas que buscan garantizar los
derechos humanos de las mujeres, así
como su acceso a una vida libre de
violencia.

El programa “Hombre Aliado” que ha
recibido apoyo total de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, fue
presentado como un mecanismo de
prevención que surge del análisis de
datos integrados al BANAVIM en el
municipio, que al día de hoy es
reconocida a nivel estatal y nacional,

como una práctica que ha dado
resultados en el Ayuntamiento de
Gómez Palacio.

Soto Soto acudió al evento en
representación de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, reunión a la que asistieron

también enlaces estatales de BANAVIM
de toda la república, así como personal
adscrito a la Secretaría de Gobernación
(SEGOB) y de la Comisión  Nacional
Para Prevenir y Erradicar la  Violencia
Contras las  Mujeres (CONAVIM).

Buscan replicar “Hombre Aliado”
en toda la República Mexicana
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Dando cumplimiento a un

compromiso realizado por la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, con los habitantes de la colonia
Carlos Herrera, durante una Audiencia
Pública celebrada en la plaza de dicha
colonia, el Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(SIDEAPA) ha iniciado la primera etapa
de trabajos para la reposición de
drenaje y tomas domiciliarias en el
sector. 

Este proyecto beneficiará a más de
mil 200 habitantes de la colonia y a
través de este, queda de manifiesto el
interés que tiene la presidenta
municipal en mejorar la calidad de los
servicios públicos que se brindan a la
ciudadanía.

El director del Sideapa, Francisco
Escalera Tostado, destacó que, un
compromiso de esta naturaleza
requiere planeación y asignación de
recursos, por eso no se ejecutó de
manera inmediata, sin embargo, los
vecinos de la colonia Carlos Herrera,
fueron pacientes, pues confiaron
plenamente en que su presidenta les
había dado su palabra.

Los trabajos realizados en esta
primera etapa incluyeron la
sustitución de 251 metros de tubería
de polietileno de alta densidad de 8
pulgadas de diámetro en la calle
Independencia, así como el cambio de

42 tomas de descarga domiciliaria, en
las cuales se utilizaron tubos de seis
pulgadas de diámetro.

El funcionario indicó que la inversión
del Sideapa destinada a la reposición
de estas instalaciones asciende a 957
mil 301 pesos.

Escalera Tostado enfatizó que esta es
solo la primera fase de los trabajos en
esta colonia, y se espera llevar a cabo
una segunda etapa enfocada en la
mejora del drenaje pluvial, pues
durante años, los residentes de la

colonia Carlos Herrera han enfrentado
inundaciones en sus calles debido a la
falta de un sistema de drenaje pluvial
adecuado.

La ejecución de estos proyectos no
solo representa un compromiso con la
mejora de la infraestructura de la
ciudad, sino también un testimonio
del esfuerzo conjunto entre el
gobierno municipal y la comunidad
para abordar los problemas que
afectan a los ciudadanos de Gómez
Palacio.

Sideapa inicia trabajos de mejoramiento
de drenaje en la colonia Carlos Herrera
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-Antes medios de
comunicación la pintura
informó que desde el año 2020
a la fecha la imagen de sus
obras ha estado en venta a
través de la página web
Artmajeur 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La artista y pintora duranguense

Leonor Chacón Vera, denunció el
plagio de tres de sus obras pictóricas
en imágenes por parte de Thierry
Singer de Polignar-Spence, persona
que radica en París y que a través de la
página web Artmajeur ha vendido
impresiones de sus piezas en Europa,
estimada de medio millón de euros. 

Antes medios de comunicación la

pintura informó que desde el año 2020
a la fecha la imagen de sus obras ha
estado en venta a través de la página
web Artmajeur, una galería virtual que
promociona aristas pero que fue hasta
hace poco que se enteró del robo de
sus imágenes por parte Thierry Singer
con quien solo tuvo un poco de trato a
través de un grupo de WhatsApp. 

Las piezas plagiadas son "Alimento
Ancestral", "Congoja" y un "Retrato de
Nellie Campobello", del cual este
último mostró una foto señalando que
no es tanto por el precio de las
pinturas, sino por el contenido y el
mensaje que para ella representa ya
que todas sus pinturas cuentan con un
mensaje sobre todo de su mexicanidad
y sus raíces.

Dijo que sus obras, esta persona las
vende impresas en papeles finos en

diferentes soportes y precios en
dólares y que incluso tiene su marca de
agua en la página web como si fueran
de su propiedad desde el año 2020,
habiendo evidencia que él (Thierry
Singer de Polignar-Spence) escribe que
es el autor tanto de la fotografía como
de la obra, pero quién realmente ha
tomado estas fotografías es el
fotógrafo Jesús Alvarado.

Por último, informó que este asunto
ya se encuentra en proceso legal a
nivel federal en espera que la situación
se resuelva favorablemente a la
brevedad y que las  instancias
correspondientes castigan al francés
Thierry Singer, ya que la artista
duranguense también asegura que no
es la primera vez que comete plagio,
sobre todo con artistas plásticos y
pintores latinos.

Leonor Chacón denuncia plagio de
imágenes de su obra en Europa
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-El también compositor
duranguense subió al
escenario para interpretar
temas de su inspiración
"Pirámides”, “Animal
Humano” y “Oso polar”,
entre otras

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El guitarrista duranguense Neto

Reséndiz ofreció un magnífico
concierto en la plaza IV Centenario
como parte de las actividades del
Festival Revueltas 2023 con su
agrupación "Trío", proyecto de rock
instrumental en el que fusiona varios
géneros y que le han permitido
asegurar un lugar en la escena del rock
nacional.

El también compositor
duranguenses subió al escenario para
Interpretar temas de su inspiración
"Pirámides”, “Animal Humano”, “Oso
polar”, “No lo sé” , “Control remoto” y
su más reciente composición "El
vampiro de Don Leopoldo", los cuales
fueron ovacionados por los asistentes,
sobre todo aquellos que  han seguido
su carrera desde hace tiempo.

Neto Reséndiz es egresado de la
Universidad Autónoma de Durango en
la licenciatura en Ciencias y Técnicas
de la Comunicación. Estudios
particulares de guitarra clásica con el
maestro Gerardo Alvarado (Durango,
Dgo); estudios particulares de guitarra
popular en escuelas privadas en Cdmx;
fue el primer guitarrista egresado de
DIM (con beca del 100 %) en la Ciudad
de México. 

El concierto no solo brindó una
experiencia musical inolvidable, sino
que también sirvió como plataforma
para presentar este proyecto que ha
permitido a sus integrantes compartir
su música con artistas locales de
Durango, en los últimos años, con
músicos de otras partes del país. 

Por su parte el Festival Revueltas
2023 una vez más demostró su

compromiso con los artistas locales al
brindarles un escenario para
compartir y mostrar su talento con los

duranguenses  y de igual manera
compartir con artistas nacionales e
internacionales.

Neto Reséndiz y "Trío" ofrecen
concierto en la plaza IV Centenario 
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INTERTECNOLOGICOS

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción está en el aire, ya que la

séptima edición de la Carrera Ciclista a
San Judas Tadeo 74k se acerca
rápidamente. Este emocionante
evento deportivo se llevará a cabo el
próximo domingo 29 de octubre a
partir de las 8:00 horas y promete una
emocionante competencia en la
categoría ciclista. La Liga de Ciclismo
Máster hace una cordial invitación a
todos los entusiastas y apasionados
por el ciclismo.

EL EVENTO
Este evento ya se ha convertido en

una tradición en la región y es muy
esperado por la comunidad ciclista. La
carrera comenzará en la tienda de
conveniencia ubicada en la salida a la
carretera a Mazatlán, donde los
participantes podrán inscribirse e
incluso realizarán una salida
controlada hacia el Anillo Periférico.
Allí, en un gesto simbólico, se realizará

una ofrenda floral en honor a San
Judas Tadeo, el patrón de los ciclistas,
antes de dar inicio oficial a la carrera.

LA DISTANCIA
Los participantes recorrerán un total

de 74 kilómetros, llevándolos hasta el
entronque con la carretera al
Mezquital y de regreso. La carrera se
compone de dos vueltas, lo que
garantiza un desafío emocionante y un
recorrido escénico para los ciclistas.

CATEGORÍAS
Las categorías convocadas para este

evento son las siguientes: Primera
Fuerza, Máster A (30-39 años), Máster
B (40-49 años), Máster C (50-64 años) y
Platino (65 años en adelante). Las
inscripciones ya están abiertas en el
Taller de Bicicletas "Chevo" en el
Boulevard Durango No. 209, con un
horario de atención de 10:00 a.m. a
7:00 p.m. El costo de inscripción es de
$130, pero si decides inscribirte el día
del evento, el costo será de $150. Este

precio incluye tu número de
participante, hidratación y la
oportunidad de participar en la rifa de
regalos que se llevará a cabo al
finalizar el evento.

PREMIOS
La premiación en efectivo para todas

las categorías será la siguiente: $1,000
para el primer lugar, $800 para el
segundo, $700 para el tercero, $500
para el cuarto y $300 para el quinto
lugar. ¡Un gran incentivo para dar lo
mejor de sí en la competencia!

LA CITA
La cita está programada para el

domingo 29 de octubre a las 8:00
horas, y se espera la asistencia de
entusiastas ciclistas de todas las
edades y niveles de habilidad. Este
evento no solo es una emocionante
competencia deportiva, sino también
una oportunidad para unirse a la
comunidad ciclista y honrar a San
Judas Tadeo. 

VVaann  ppoorr  llaa  ssééppttiimmaa  ddee  SSaann  JJuuddaass  
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BALONCESTO

Miguel Ángel "Piolín"
Martínez Ramírez avanza en
los Juegos Panamericanos
Santiago 2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El talento duranguense en el ámbito

deportivo continúa brillando con la
actuación sobresaliente del boxeador
Miguel Ángel "Piolín" Martínez
Ramírez en los Juegos Panamericanos
Santiago 2023. El púgil duranguense
ha dado un paso firme hacia los
cuartos de final de la competición,
después de un impresionante
enfrentamiento que culminó con la
suspensión del combate ante el
boxeador jamaicano Sanji Williams,
quien no pudo continuar en el ring
debido a la superioridad de Martínez.

EL DEBUT
Miguel Ángel Martínez Ramírez,

oriundo de Durango, ingresó a la
competición con una ventaja

estratégica al pasar directamente a la
primera ronda, gracias a una
clasificación previa. Esta ventaja le
permitió centrarse en su preparación
y mantenerse enfocado en dar lo mejor
de sí en su enfrentamiento contra Sanji
Williams. El resultado del combate fue
una demostración de su destreza y
determinación, marcando una
actuación fenomenal en el
cuadrilátero.

SUPERIOR
El encuentro entre Martínez y

Williams estuvo lleno de emociones y
acción en el ring, pero la destreza del
duranguense en la estrategia y la
precisión de sus golpes intimidaron a
su rival. El réferi, viendo la
superioridad de Martínez, tomó la
decisión de suspender el combate,
otorgando la victoria al atleta
mexicano. Esta victoria representa un
hito importante en la carrera de
"Piolín" Martínez y lo impulsa hacia la
siguiente fase de la competición en
busca de una medalla para México.

EL SIGUIENTE
El próximo rival de Miguel Ángel

Martínez se ha definido, será José
Manuel Viafara Fory de Colombia. El
boxeador duranguense se mantiene
enfocado en su preparación,
consciente de que cada combate es
una oportunidad para demostrar su
talento y continuar avanzando en la
competición.

SU PREPARACIÓN
En semanas previas a su

participación en los Juegos
Panamericanos Santiago 2023, Miguel
Ángel Martínez Ramírez se encontraba
concentrado con la selección
mexicana. Su preparación incluyó
tiempo en el Centro de Alto
Rendimiento en la Ciudad de México y
un campamento en Colombia, donde
se enfocó en perfeccionar sus
habilidades y tácticas para enfrentar a
los mejores pugilistas de la región.

DDeebbuuttóó  eenn  CChhiillee  
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ATLETISMO

Karla Azaret Marín Silva,
Candidata al PED 2023, la
niña que logró poner a
Durango en el mundial

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO. 
El mundo del fisicoconstructivismo y

fitness ha sido testigo de un ascenso
meteórico y lleno de éxitos en la
carrera de la atleta duranguense Karla
Azaret Marín Silva. Su dedicación,
disciplina y pasión por su deporte han
rendido frutos notables, lo que la ha
convertido en una destacada
candidata para recibir el Premio Estatal
del Deporte 2023 (PED). Esta
candidatura ha sido propuesta por la

Federación Mexicana de
Fisicoconstructivismo y Fitness, bajo la
dirección de Francisco Cabezas
Gutiérrez y respaldada por los
impresionantes logros deportivos de
Marín Silva a lo largo del año.

EL PREMIO
El PED es un reconocimiento muy

prestigioso impulsado por el gobierno
de Esteban Villegas Villarreal, a través
del Instituto Estatal del Deporte bajo
la dirección de César Omar Cárdenas
Reyes. Esta distinción se otorga a
aquellos atletas destacados que han
demostrado un compromiso
excepcional con su deporte y han
alcanzado logros sobresalientes a lo
largo del año.

AZERET
Karla Azaret Marín Silva se ha

destacado de manera notable en
diversas competiciones de nivel
nacional e internacional a lo largo del
año deportivo. Uno de los hitos más
significativos de su carrera tuvo lugar
durante la Copa Mundial Children
Fitness Championship, celebrada del
16 al 19 de junio de 2023 en Cacak,
Serbia. En este evento, Karla Azaret
representó con orgullo a México y
logró una impresionante sexta
posición. No solo eso, sino que
también se convirtió en la mejor atleta
mexicana clasificada en esta
competencia internacional. Su
actuación en Serbia no solo la
catapultó al escenario mundial, sino
que también enorgulleció a toda una
nación al llevar en alto el nombre de
México.

SU CAMINO
En el transcurso del año, Marín Silva

UUnn  eejjeemmpplloo  ddee
eexxcceelleenncciiaa  ddeeppoorr ttiivvaa
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ha continuado acumulando éxitos
deportivos. Entre sus logros notables
se incluye su participación en la Copa
Nacional Mr, Juvenil y Veterano, que
tuvo lugar del 28 al 30 de abril de 2023
en la Ciudad de México. En esta
competición, Karla Azaret brilló con
luz propia al obtener el primer lugar,
asegurando su pase al Campeonato
Mundial. Su desempeño destacado en
esta competencia nacional es un
testimonio de su dedicación y
habilidades en el fisicoconstructivismo
y fitness.

SUS LOGROS
Un hito importante en su camino

hacia el PED 2023 fue su participación
en la Copa Estatal Durango Juvenil y
Veteranos, que tuvo lugar el 17 de abril
de 2023. En esta competencia, Karla
Azaret Marín Silva demostró su
dominio en el deporte al llevarse el
primer lugar y ganarse el derecho de
representar a su estado en el
Campeonato Nacional. Estos logros
han solidificado su posición como una
candidata excepcional para recibir el
Premio Estatal del Deporte en 2023.

EL PROCESO
Es importante resaltar que el proceso

de selección para el PED 2023 implica
un riguroso proceso. La insaculación
para la elección del jurado se llevará a
cabo el día 26 de octubre a las 18:00
horas en el salón de combates del
Instituto Estatal del Deporte (IED).
Posteriormente, se realizará la revisión
y análisis de currículos, culminando
con la votación y elección de los

ganadores. Los nombres de los
ganadores serán anunciados
oficialmente en una conferencia de
prensa para compartir con la
comunidad su logro y contribución al
deporte.

ATLETA EXCEPCIONAL
Karla Azaret Marín Silva ha

demostrado que es una atleta
excepcional con un futuro brillante en
el fisicoconstructivismo y fitness. Su
dedicación, esfuerzo y pasión por su
deporte la han llevado a convertirse en
una candidata digna para recibir el
PED 2023. Su historia es un
recordatorio de que el trabajo duro y
la determinación pueden llevar a
alcanzar logros sobresalientes.
Estamos ansiosos por seguir su carrera
y ver cómo continuará inspirando a
otros con su dedicación y excelencia
deportiva.
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• El seleccionado de
taekwondo logra sexta
medalla de oro de su
disciplina en Santiago 2023;
suma 40 puntos al ranking
olímpico y se acerca a París
2024

Agencias
El taekwondo mexicano remarcó su

imagen de potencia en los XIX Juegos
Panamericanos Santiago 2023, con la
medalla de oro que logró Carlos
Sansores este lunes, pues con este
resultado sumó 40 puntos al ranking
olímpico, en su camino a París 2024,
justa a la que se acerca cada vez más.

Tras una final cardíaca, en la que se
midió a Jonathan Healy, de Estados
Unidos, dentro de la categoría de +80
kilogramos, Sansores puso a cimbrar al
Centro de Deportes de Combate, de
Santiago de Chile, pues durante los
tres episodios, hubo emociones y
suspenso, pero el mexicano fue
paciente y supo definir la contienda.   

“Me siento muy feliz. Nos hemos
dado en bastantes contiendas; han
sido victorias, derrotas y hay que
seguir trabajando para que aparezcan
más días buenos”, compartió el nuevo
campeón panamericano a la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE).

Carlos Sansores se ubica en la
segunda posición del ranking
olímpico, esto a la espera de que se le
sumen 40 unidades, las cuales obtuvo
en esta justa continental; el mexicano
está instalado debajo de Cheick Sallah,
de Costa de Marfil; en tercer lugar
aparece Ivan Sapina, de Croacia.

“Con estos puntos amarramos bien
la clasificación; tenemos que seguir
trabajando porque obviamente
estamos en la mira de todos y van con
todo”, comentó.

En la edición de los Juegos
Panamericanos Lima 2019, Sansores

obtuvo medalla de bronce, lo que
significa un crecimiento en cuanto su
nivel deportivo, hoy reflejado con su
medalla de oro.

“A toda mi gente mexicana este
triunfo es para ustedes y sigan viendo
a la delegación mexicana y a todos los
deportes porque estamos dando todo
de parte de nosotros y a veces puede
haber victorias y también derrotas, así
que les agradezco por estar con

nosotros en las buenas y en las malas”,
finalizó.

La selección mexicana de taekwondo
suma seis medallas de oro y tres
bronces, cortesía de Leslie Soltero,
Daniela Souza, Brandon Plaza, William
Arroyo (con dos oros), Cecilia Lee (oro
y bronce) y Carlos Sansores, así como
la de tercer lugar de Victoria Heredia.
Este martes entra en acción la
modalidad por equipos.

CCaarrllooss  SSaannssoorreess  ssuubbee  aall   OOlliimmppoo
ddee  JJuueeggooss  PPaannaammeerriiccaannooss
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En el tercer día de actividades del
Pentatlón Moderno en los Juegos
Panamericanos Santiago 2023, Carmen
Mayan Oliver Lara, conquistó este
lunes la medalla de oro en la
modalidad individual femenil, lo que
la clasificó de manera directa a los
Juegos Olímpicos París 2024.

Oliver concluyó las pruebas en el
primer lugar con una puntuación de
1423: Esgrima (226), natación (251),
equitación (300) y carrera laser (646),
lo que la llevó a subir a lo más alto del
podio; en la competencia celebrada en
la Escuela Militar de la capital chilena;
su hermana, Catherine Oliver Lara,
obtuvo medalla de plata y Sofía
Cabrera, de la delegación de atletas
independientes, cerró con bronce.

“Estoy contenta de esta gran
actuación, fue una competencia un
poco difícil, muchos sentimientos
encontrados porque mi hermana
también estuvo ahí, pero ante todo
una gran emoción porque entre ella y
yo dijimos que íbamos a dar lo mejor
y lo logramos”, compartió Mayan
Oliver, en entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), tras la ceremonia de
premiación.

La deportista destacó la importancia
de este resultado en tierras chilenas.
“Sabíamos que sería una competencia
muy importante, además de un boleto
olímpico, en pentatlón nadie sabe el
resultado hasta el final, todo esto
cambia cada momento y en cada
prueba, puedes ir arriba y luego abajo;
hubo cuatro mexicanas en esta gran
competencia y, para mí, es un gran
orgullo compartirlo con mi hermana”,
aseguró.

Con la corona panamericana, Mayan
Oliver disputará sus segundos Juegos
Olímpicos en París 2024, tras su debut
en Tokio 2020, a donde clasificó vía
ranking.

“Ha sido un año de grandes

competencias que tuve, en donde este
boleto es muy importante ya que no lo
había logrado de esta manera, pero
ahora obtener una plaza con casi un
año de anticipación me da para
continuar y mejorar mis pruebas”,
detalló.

Para Catherine Oliver, Santiago 2023
significó su debut en la justa
continental con el podio a lado de su
hermana y compartió su felicidad ante
la hazaña de Mayan Oliver, por lo que
aseguró que luchará porque juntas
disputen unos Juegos Olímpicos.

“Me siento muy emocionada y aún
un poco nerviosa porque esta es mi
primera experiencia en unos Juegos
Panamericanos; fue una competencia
que la disfruté, agradecida por este
segundo lugar y más feliz por haber

compartido el podio con mi hermana”,
dijo.

“La clasificación olímpica la
veníamos trabajando desde hace
muchos años juntas, somos un gran
equipo y la plaza quedó entre familia,
es momento de trabajar para obtener
la segunda, es posible y estar ambas
en París 2024”, comentó y compartió
que este segundo lugar otorga puntos
al ranking olímpico, por lo que se
enfocará en las Copas del Mundo y
Campeonato Mundial para
conseguirlo.

La final femenil de pentatlón
moderno también la disputó las
mexicanas Tamara Vega Arroyos y
Mariana Arceo Gutiérrez, quienes
finalizaron en la quinta y octava
posición, respectivamente.

MMaayyaann  OOlliivveerr  ggaannaa  oorroo  yy  ccllaassiiffiiccaa
aa  ssuuss  sseegguunnddooss  JJuueeggooss  OOllíímmppiiccooss



En toda guerra, la construcción del
relato forma parte de lo que, si se
repite muchas veces, termina siendo
verdad, aunque en realidad haya sido
una mentira. Por ejemplo, se ha dicho
como un mantra que seis millones de
judíos fueron asesinados por el
gobierno Nazi de Adolph Hitler,
aunque otras versiones hablan de un
millón. 

Con ello no quiero decir que un
millón de vidas sean menos valiosas
que las de seis millones, toda vida es
valiosísima y preciada, y los valores
institucionales, constitucionales y los
códigos, leyes y tratados
internacionales deberían blindarla
como protección fundamental. Todos
tenemos derecho a vivir, a ser libres
para decidir nuestro destino y estar
considerados dentro de garantías
indivisibles a la vida misma como
comer, tener un sitio donde vivir y
hacerlo en un entorno en paz.

Mientras escribo estas líneas, mi hija
duerme plácidamente. Su mayor
preocupación pasa por aprobar el
examen de matemáticas, ella no tiene
que sufrir porque le falta techo,
protección, amor, comida o
seguridad… duerme plácidamente;
no hay bombas cayendo, ni ataques
aéreos, puede estudiar y planear su
futuro.

Cuando se vive o sobrevive en un
entorno de conflicto permanente, las
personas solo pueden planear su corto
plazo, sobrevivir y adaptarse al medio
es su mayor preocupación.  

Dice la ONU que, tras la Segunda
Guerra Mundial, hemos vivido cerca
de mil conflictos; por supuesto, unos
más tensos que otros, más largos que
otros, más mortíferos que otros pero
siempre terminan confrontando los
intereses estratégicos de las potencias
imperantes de nuestro tiempo:
durante la Guerra Fría la tensión entre
Estados Unidos y la Unión Soviética y
en la época actual, que es digamos,
otra Guerra Fría 2.0, también recalan
los intereses de Estados Unidos, Rusia

y ahora China aunque el abanico
puede abrirse más para incluir a Irán,
Turquía e India. 

Hemos tenido una paz
bañada en sangre desde 1945 a la
fecha y no pocas veces se nos ha
cortado el aliento por el temor de una
confrontación nuclear entre Estados
Unidos y Rusia. El maldito botón
nuclear que también poseen otros
países como Corea del Norte o el
propio Israel.

Hace unos días hablaba
con una colega española, Isabel
Gómez Fuentes, sobre los actuales
acontecimientos entre Israel y la
Franja de Gaza y alguna de las dos
llegó a comentar que, a diferencia de
las generaciones pasadas, sobre todo
la de nuestros abuelos y demás
ancestros, nuestros padres y nosotras
mismas hemos gozado de una paz
que nos ha permitido prosperar.  Eso
sí, una paz detenida con alfileres.

Esos alfileres que van
saltando por los aires y nos ponen a
pensar si, esa niña que duerme en su
cama sin mayor sobresalto, terminará
atrapada junto con su generación en
las fauces de una nueva gran guerra
global. La temida Tercera Guerra
Mundial.

A COLACIÓN
Yo en lo personal he

intentado deconstruir las palabras del
presidente Biden, tras retornar a la
Casa Blanca de su viaje de siete horas
a Tel Aviv, en la parte en la que
mencionó el punto de inflexión en la
Historia en la que según él nos
encontramos; y también cuando ubica
a Hamás y a la Rusia de Putin en el
mismo nivel de amenaza.

Durante la Guerra Fría, los
dos bandos imperantes defendieron
dos modelos ideológicos distintos de
sociedad, de política, de gobierno, de
hacer economía: el capitalismo y el
socialismo/comunismo. 

Se volvió casi casi una
batalla entre el bien y el mal. Y el
capitalismo norteamericano terminó

venciendo, sin embargo, ese binomio
capitalismo y democracia no se
extendió de forma global. La
economía de mercado ha demostrado
que puede ser compatible con un
gobierno comunista.

El propio presidente chino,
Xi Jinping, propuso incluir en la
Constitución la esencia comunista del
gigante asiático y está recogida tal
cual como parte del pensamiento de
Jinping. Allí le falló a Washington su
paradigma de capitalismo y
democracia.

Hoy tenemos tantos
problemas en ciernes: no solo el
cambio climático, llevamos por lo
menos tres quinquenios acusando un
retroceso democrático hasta en países
tradicionalmente cunas de la
democracia. El asalto al Capitolio
retrata, por ejemplo, la involución que
hasta Estados Unidos está
enfrentando y ya no digamos España
o bien otras naciones. 

Por eso es que Biden muy
hábilmente en su discurso ante su
nación (que no es más que un mensaje
para el mundo) ha puesto sobre de la
mesa lo que para él es el quid actual:
una lucha entre el pensamiento
democrático contra el
fundamentalismo retrógrada y las
dictaduras imperantes. 

Para Biden, la invasión de
Ucrania, los ataques terroristas de
Hamás y la Yihad Palestina contra
Israel y las maniobras soterradas de
Irán, Corea del Norte y de China no
son otra cosa más que enemigos
luchando por destruir la democracia
occidental a favor de su autocracia. 

Estos actores externos
pretenden crear todo tipo de
interferencias a fin de inocular un
desánimo entre los electores hacia sus
instituciones en aras de incrementar
la polarización y el ostracismo. Entre
más aumenta el abstencionismo más
vulnerable es una democracia.

Las guerras actuales, desde
la óptica de Biden, subsumen a los
seres humanos a confrontar estos
conflictos y eso por supuesto, debe
importarnos mucho a todos, porque
parece inevitable otra gran
confrontación global que en definitiva
terminará matando la poca paz que
nos queda.  
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El llamado “segundo piso” de la
Cuarta Transformación es un proyecto
para concentrar el poder. Se trata de
retener la Presidencia, ganar una
mayoría calificada de dos terceras
partes de la Cámara de Diputados y
Senadores para reformar la
Constitución y, así, cambiar la manera
en que se elige a los ministros de la
Suprema Corte de Justicia a una que
les asegure una cómoda mayoría en el
Poder Judicial. También utilizarla con
el fin de debilitar o desaparecer a los
órganos autónomos del Estado (por
ejemplo, el INE) y pasar esas tareas al
Ejecutivo.

Quieren todas las fichas de la mesa.
Aspiran a que la totalidad de la
política nacional se haga en Morena.

Entiendo la existencia de una
racionalidad propia del poder en esta
idea. Les chocan los contrapesos y la
posibilidad de una alternancia.
Desean quedarse en el poder por
décadas. Concentrarlo para no soltarlo
nunca.

Se vale soñar. Así son los políticos,
sobre todo los que no creen en la
democracia liberal.

Pero, más allá de un proyecto de
poder, me parece pertinente la
pregunta de qué más quieren hacer
una vez que lo controlen todo.

Bertrand de Jouvenel decía que las
revoluciones sirven para centralizar y
concentrar el poder o no sirven para
nada. Efectivamente, una revolución
es un proyecto de rompimiento
radical con el statu quo. No hay otra
manera de sacar adelante lo que
tenían pensado los bolcheviques más
que concentrando todo el poder en
Stalin. 

Y esto me lleva a la pregunta:
¿Morena quiere concentrar el poder
porque está pensando en hacer una
revolución?

Más allá del proyecto político de
desaparecer cualquier tipo de
contrapeso, ¿en qué están pensando?

Morena ya nombró a una Comisión
Especial para la Elaboración del

Proyecto de Nación para profundizar
la Transformación: 2024-2030. Entre
los 21 integrantes están Epigmenio
Ibarra, Héctor Díaz-Polanco, Hugo
López-Gatell, Jenaro Villamil, Lorenzo
Meyer, Pedro Miguel, Paco Ignacio
Taibo II, María Elvira Concheiro y
Rafael Barajas El Fisgón. Destaca la
gran cantidad de cuadros morenistas
del ala más radical. Están, desde
luego, en su derecho. La pregunta es
qué propondrán.

Salvador Camarena obtuvo un
borrador del documento que están
preparando y lo resumió en El País.
Además de chutarse al Poder Judicial
y los organismos autónomos, hay
muchas propuestas. Resumo las 25
que me parecieron más interesantes: 

1. Fortalecer el modelo de medios
públicos, comunitarios y sociales
frente a las concesiones privadas (en
otras palabras, también van por el
control mediático).

2. Restablecer el poder rector del
Estado en el desarrollo económico.

3. Consolidar el papel del gobierno
como actor central en sectores como
la energía, las telecomunicaciones y la
infraestructura.

4. Incrementar los salarios hasta
alcanzar el poder adquisitivo
existente antes de la década de los
ochenta.

5. Reemplazar el sistema de
pensiones individualizadas por un
sistema público.

6. Instaurar un seguro de
desempleo.

7. Priorizar el desarrollo de
tecnología en entidades del sector
público.

8. Adoptar medidas para evitar que
las redes sociales impongan una
narrativa única.

9. Diseñar un programa de cero
pobreza extrema.

10. Establecer una red nacional de
comedores públicos gratuitos.

11. Persistir en la política de
autosuficiencia alimentaria.

12. Continuar y extender

Sembrando Vida y los Precios de
Garantía.

13. Ampliar la prohibición del maíz
transgénico y el glifosato.

14. Disminuir los plazos de
vencimiento de las concesiones
mineras y no entregar nuevas
licencias, con la excepción del litio,
cuya extracción será operada y
regulada por el Estado.

15. Expandir el AIFA.
16. Ampliar la red ferroviaria a cargo

del Estado.
17. Derogar la reforma energética

privatizadora.
18. Construir una nueva refinería.
19. Crear la Secretaría de la Salud

Mental.
20. Refundar las escuelas normales.
21. Eliminar los conceptos de

“excelencia educativa” o “educación
de excelencia”.

22. Universalizar las becas a
estudiantes del nivel medio de la
enseñanza pública.

23. Consolidar la Guardia Nacional.
24. Ampliar el ámbito de empleo de

las Fuerzas Armadas por parte del
Ejecutivo federal para el desarrollo
nacional y el bienestar de la
población.

25. Asegurar el 30% de pantalla para
el cine mexicano.

No se habla de cómo piensan
financiar este estatismo desbordado,
porque eso implicaría mencionar dos
palabras prohibidas en unas
elecciones: subir impuestos. Pero muy
fácil lo podrán hacer si concentran el
poder y se encargan que la ciudadanía
no los pueda castigar en la siguiente
elección porque ya controlan todo.
Para eso, creo, quieren quedarse con
todas las fichas.
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Por Gonzalo Martínez

Todos los integrantes que
conformaban el Consejo Consultivo de
la Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH) presentaron su
renuncia conjunta este lunes.

A través de una carta señalaron que,
de forma sistemática, han sufrido
obstaculización en sus labores
llegando al extremo de ser ignorados
por completo, amenazar y calumniar a
algunas personas integrantes del
Consejo, “no solo en los espacios de
este órgano ciudadano, sino utilizando
para ello los recursos, personal y los
medios de la CNDH, incluyendo sus
redes sociales”.

Del mismo modo indicaron que
también han tenido diferencias con la
titular de la Comisión Nacional de
Derechos Humanos (CNDH), Rosario

Piedra Ibarra, en diferentes ámbitos.
“Hemos diferido con la presidenta

desde simples interpretaciones a
procedimientos internos, tales como el
significado del quórum, la mayoría de
votos, el conflicto de intereses en la
contratación de personal, hasta
negarnos facultades para hacer una
simple modificación al orden del día de
las sesiones del propio Consejo”,
apuntaron.

Asimismo, señalaron que las
personas integrantes del Consejo
Consultivo de la CNDH no reciben
salario, ni remuneración económica ni
en especie alguna, además de que
pagan sus propios viáticos nacionales
e internacionales para asistir a las
reuniones ordinarias y extraordinarias
del Consejo.

“Hemos tratado de ser un cuerpo
colegiado que sirva de apoyo y otorgue
consejos para el mejor desempeño de

la propia CNDH, pues así lo mandata
la ley al establecer que “a Comisión
Nacional para el mejor desempeño de
sus responsabilidades contará con un
Consejo. Sin embargo, un órgano que
debiera ser autónomo -la CNDH-
pareciera estar atendiendo a intereses
diversos a los de la defensa y
protección de los derechos humanos,
razón por la cual es que, ante los
múltiples obstáculos que nos han
hecho prácticamente imposible
cumplir con la noble función que nos
fue encomendada, y considerando que
nuestra presencia parece solamente
legitimar algunas arbitrariedades,
interpretaciones sesgadas y decisiones
unilaterales de la Presidenta de la
CNDH, decidimos de manera unánime
renunciar a este honroso encargo”,
aseguraron en dicho documento.

Con información de López-Dóriga
Digital

Renuncian todos los integrantes
del Consejo Consultivo de la CNDH
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Por Gonzalo Martínez 
Joe Biden, presidente de Estados

Unidos, exigió este lunes la liberación
de rehenes de Hamás antes de poner
en consideración un posible alto el
fuego de los bombardeos de Israel en
la Franja de Gaza.

“Tienen que ser liberados los rehenes
y luego podremos hablar”, respondió
al ser cuestionado por periodistas
sobre si aceptaría un acuerdo de
liberación de los secuestrados a
cambio de un alto el fuego.

El presidente estadounidense realizó
esta declaración en un acto público en
la Casa Blanca en el que anunció la
apertura de 31 centros tecnológicos
regionales para estimular la
innovación.

No admitió preguntas, pero al salir
de la sala dio media vuelta para
responder brevemente a las cuestiones
que los medios le hicieron a gritos.

Biden, explicó además que durante la
llamada que tuvo el fin de semana con
el papa Francisco, el religioso se
mostró “muy interesado” en lo que
está haciendo Estados Unidos para
lidiar con el conflicto entre Israel y
Hamás.

Las Brigadas al Qasam, brazo armado
de Hamás, anunciaron este lunes la
liberación de dos mujeres rehenes
israelíes, ancianas de 85 y 80 años,
entre los al menos 220 cautivos en

Gaza, tras la mediación de Egipto y
Qatar.

El pasado viernes, el grupo islamista
palestino ya había liberado a dos
mujeres estadounidenses alegando
“razones humanitarias”.

Los ministros de Exteriores de la
Unión Europea (UE) se inclinaron este
lunes por una “pausa humanitaria” en
la guerra de Gaza para facilitar la
entrada de ayuda para la población
civil.

EU CONTRA UN ALTO AL FUEGO
Este lunes, l departamento de Estado

de Estados Unidos declaró que se
opone a un alto el fuego de los
bombardeos de Israel en la Franja de
Gaza, pues considera que una tregua
permitiría a los islamistas de Hamás
reagrupar sus fuerzas y prepararse
para nuevos ataques.

Así lo dijo en una rueda de prensa el
portavoz del Departamento de Estado
de EU, Matthew Miller, el mismo día
en que los ministros de Exteriores de
la UE se inclinaron por una “pausa
humanitaria” en Gaza para la entrada
de ayuda.

“Ya sea que le llamemos pausa o le
llamemos alto el fuego, hay que pensar
en lo que eso supondría (…). Cualquier
alto el fuego daría a Hamás la
capacidad de descansar, recomponerse
y prepararse para seguir lanzando
ataques terroristas contra Israel”,

afirmó Miller.
El portavoz recalcó que el ataque de

Hamás contra Israel del 7 de octubre
fue algo “intolerable” al igual que lo
sería “para cualquier país que sufriera
un brutal atentado terrorista de esas
características”.

Miller reivindicó que Israel tiene “el
derecho y la obligación” de responder
al ataque de Hamás y afirmó que
Estados Unidos está centrado en
facilitar que siga llegando ayuda
humanitaria para la población civil de
Gaza a través del paso de Rafah con
Egipto.

Aseguró además que el Ejército
israelí “avisa a los civiles cuando
planea llevar a cabo un bombardeo a
un edificio residencial” y acusó de
nuevo a la milicia palestina de usar a
los ciudadanos de Gaza como “escudos
humanos”.

“Cada vez que muere un civil,
nosotros lo lamentamos, ya sea
palestino o israelí”, exclamó.

Los ataques aéreos israelíes sobre la
Franja de Gaza han dejado hasta ahora
alrededor de cinco mil muertos, según
las autoridades palestinas, el 40 por
ciento de ellos niños y un 22 por ciento
mujeres o ancianos, mientras que
otras 15 mil 200 personas han
resultado heridas.

Con información de EFE

Joe Biden exige liberación de rehenes
antes de posible tregua en Gaza
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El celular y la comida, una combinación
que puede afectar a la salud

Infobae 
Los dispositivos inteligentes

acompañan a las personas en
cualquier actividad cotidiana, y comer
frente al teléfono se ha vuelto una
práctica común. Excepto
consideraciones sobre modales,
ningún resultado negativo o efecto
secundario se le asociaba. Sin
embargo, los datos de diversas
investigaciones encontraron una
consecuencia poco favorable para la
salud respecto al uso de celulares
mientras comemos.

Uno de los resultados más notables
es el cambio del ritmo con que se
ingiere a largo plazo: la presencia de
un celular en esta hora del día podría
aumentar la velocidad con la que se
consumía la comida. También se
observó un cambio en las señales que
el cerebro manda mientras el sistema
digestivo recibe los platillos y
nutrientes, según un estudio de la
Universidad de Bristol (UoB) publicado
en The American Journal of Clinical
Nutrition.

Otra institución que investigó el
tema del uso del celular en las horas
de comida es la Universidad Notre
Dame de Kioto (KNDU), y halló una
correlación con el aumento de peso. El
estudio liderado por el profesor
Tomoko Fujiwara reclutó a un grupo
de 213 estudiantes japonesas que
fueron divididas en dos grupos. El
primero consumió una comida sin
distracciones, mientras que el segundo
grupo comió la misma comida frente a
sus dispositivos móviles, navegando
en redes sociales, mirando videos o
jugando en videogames.

Antes y después de comenzar, las
chicas fueron pesadas para comparar
los resultados luego de comer. Este
experimento duró tres años y los
resultados, publicados en 2016,
indicaron que las chicas con el celular
entre sus dedos mientras comían
aumentaron tres kilos más en
comparación con las otras. Las
principales razones, como explicó
Fujiwara, se debían a que los ojos se
distraían del plato, lo que interrumpía
la forma en que el cerebro percibía la

ingesta. Al retrasar esta sensación, las
personas comían más, de acuerdo con
los resultados del estudio publicado en
Integrative Food, Nutrition and
Metabolism.

Las personas que comen frente a las
pantallas lo hacen más rápido

Del mismo modo, el estudio de
Bristol sugirió que las distracciones
digitales durante las comidas podían
alterar la percepción de saciedad de
una persona. Concentrados en las
pantallas, se tiende más a ignorar las
señales del cuerpo que indican
saciedad. Esto se había observado en
las personas que comen mientras ven
la televisión. Los resultados podrían
llevar a un exceso en la ingesta,
contribuir al aumento de peso y alterar
la regulación del apetito, como explicó
uno de los autores de la investigación,
el doctor Jeff Brunstrom.

Además, había otro efecto
secundario: la cantidad que una
persona se lleva a la boca si se
enfocaba más a la pantalla, en
especial, en las de los videojuegos. En
las principales observaciones de la
Unidad de Nutrición y

Comportamiento de esta institución,
destacó la ingesta rápida como
derivado de las distracciones. Al final
del día, una persona podría comer el
doble de raciones. Este aumento en el
ritmo de consumo suele ligarse a la
distracción a la que se expone una
persona. Incluso, los participantes del
estudio que prestaron menos atención
a los platillos, olvidaron qué habían
comido.

Estos hallazgos tienen implicaciones
para la salud de las personas: el
aumento de peso no es solo una
cuestión estética sino que está
asociado a problemas como la diabetes
tipo 2, las enfermedades
cardiovasculares y los problemas
articulares.

Otra de las consecuencias negativas
que se identificó fue una digestión
lenta. Podría deberse al exceso de aire
al masticar de forma incorrecta. Por
último, también podría aumentar la
preferencia por los alimentos chatarra
sobre los saludables, como las frutas y
verduras, de acuerdo con la
Universidad Internacional de Cataluña.



Infobae 
WhatsApp, una de las aplicaciones

de mensajería instantánea más
populares en todo el mundo,
constantemente toma medidas para
garantizar la seguridad y la integridad
de su comunidad de usuarios. Y según
informes recientes de portales
especializados, la plataforma se está
preparando para llevar a cabo un
bloqueo masivo de cuentas que violan
sus términos de uso, con una fecha
prevista para el próximo 31 de octubre.

Las cuentas que se verán afectadas
por esta medida incluyen aquellas que
utilizan aplicaciones no oficiales, como
WhatsApp Plus, así como aquellas
dedicadas a difundir amenazas o
mensajes de odio que puedan poner en
riesgo la integridad de otras personas.
La sanción se aplicará también a los
perfiles que envían contenidos de
naturaleza sexual relacionados con
menores de edad, así como a los
usuarios que comparten promociones
engañosas y ofertas de trabajo falsas.

Aunque ni Meta ni WhatsApp han
confirmado oficialmente esta
suspensión masiva de cuentas
programada para finales de este mes,
se presume que la medida es parte de
un esfuerzo más amplio de la
plataforma para mejorar la seguridad
de su servicio.

¿Por qué WhatsApp suspende
cuentas?

Esta decisión ha generado
preocupación entre muchos usuarios,
quienes se preguntan por qué se está
tomando esta medida y cómo podría
afectar su experiencia en la plataforma
de mensajería instantánea que cuenta
con más de 2000 millones de usuarios.

Especialmente porque la aplicación
ha sido drástica en hacer cumplir sus
reglamentos para así penalizar el uso
indebido e incluso la personalización
del servicio a través de la aplicación de
software de terceros.

Estas son algunas de las razones por
las cuales a un usuario se le cancelaría
la cuenta:

- Aplicaciones no oficiales: WhatsApp
se preocupa por la seguridad de sus
usuarios y desalienta el uso de
aplicaciones no oficiales, debido a que
algunas de estas aplicaciones pueden
introducir malware o virus en los
dispositivos de los usuarios.

La detección de vulnerabilidades en
estas aplicaciones podría llevar a que
la plataforma cierre automáticamente
cuentas para proteger la seguridad de
la comunidad.

- Difusión de phishing y promociones
falsas: Los mensajes de phishing y las
promociones falsas suelen ser
difundidos por ciberdelincuentes con
la intención de estafar a los usuarios.

Es por ello que WhatsApp está
tomando medidas para combatir estos
mensajes que intentan engañar a las
personas haciéndoles creer que han
ganado premios o dinero. La
instalación de aplicaciones maliciosas
a través de estos mensajes también es
una preocupación.

Además, también se prestará estricta
atención a aquellas cuentas que
compartan información falsa con fines
fraudulentos, un fenómeno que va al
alza con los intentos de hackeo
reportados para obtener información
bancaria de la cuenta del usuario.

- Extracción de datos: Información
oficial publicada en el Centro de Ayuda
de WhatsApp detalla que la
plataforma puede suspender

temporalmente una cuenta que
recopila información a través de lo que
se conoce como extracción de datos.

Según la aplicación, esta actividad
permite “la obtención automática de
información, tanto específica como a
gran escala, para fines no permitidos”.
Por lo que “la adquisición de
información de usuarios de esta
manera, incluidos números de
teléfono, fotos del perfil y estados,
infringe nuestras condiciones del
servicio”.

- Rumores y extorsión: WhatsApp
busca evitar la difusión de
desinformación, rumores y mensajes
que generen caos, paranoia o
amenazas. Los usuarios que sean
reportados por compartir este tipo de
contenido podrían enfrentar sanciones
temporales o permanentes.

- Grupos de WhatsApp: La
plataforma también está atenta a los
nombres de grupos que puedan
promover contenido inapropiado o
ilegal, como el ejemplo mencionado de
grupos con nombres inapropiados.
Estos grupos podrían ser objeto de
cierre, afectando a sus miembros.

Un ejemplo de esto es colocarle el
nombre de “Pedofilia” a una
conversación. En este caso, la
aplicación no solo bloqueará al
administrador del chat, sino también
a los usuarios que hagan parte del
grupo.

WhatsApp suspenderá cuentas
desde el 31 de octubre
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FARANDULA

Por Gonzalo Martínez 
La segunda temporada de la serie

española 30 monedas (30 Coins) llega
este mes, justo a tiempo Halloween.
Esta aclamada ficción de horror,
producida por HBO en España, cuenta
ahora con la incorporación del actor
Paul Giamatti (Billions) en su reparto.
Estará disponible en HBO Max a partir
de este 23 de octubre.

Álex de la Iglesia, escritor y director
de la serie, lleva a los espectadores
hacia un escenario desconcertante y
misterioso. La historia se centra en el
padre Vergara (Eduard Fernández), un
exorcista y antiguo convicto exiliado
por la iglesia a un apartado pueblo en
España. Conforme su pasado y
antiguos enemigos reaparecen para
perturbar su paz, empiezan a ocurrir
sucesos inexplicables. Los habitantes
del pueblo, encabezados por el alcalde
Paco (Miguel Ángel Silvestre) y la
veterinaria Elena (Megan Montaner),
se ven obligados a unirse en una
búsqueda desesperada de respuestas.

La primera temporada dejó varios
enigmas sin respuesta. El destino de
Vergara permanece incierto, al igual
que el futuro de la comunidad luego
del frenesí vivido. Con respecto a la
segunda temporada, el tráiler indica
una atmósfera aún más tumultuosa. Se
espera la aparición de nuevas
entidades malignas por parte de la
Iglesia. Los antagonistas, con su
infructuoso intento de reunir las 30

monedas de Judas para convocar al
infierno en la Tierra, parecen avanzar
más cerca de su objetivo.

El protagonista, que se sacrificó y
murió luchando contra Santoro en los
capítulos pasados, es probable que
pueda volver a la vida mediante un
pacto con el diablo. Parece que Paco y
Elena intentarán rescatarlo del
infierno, aunque primero tendrán que
lidiar con Merche, quien ahora posee
una de las monedas y parece estar
incrementando su poder demoniaco. El
programa también presenta a un
nuevo personaje misterioso
interpretado por Paul Giamatti.
Todavía está por verse si es humano y
qué tipo de poderes posee.

SINOPSIS Y ELENCO DE LA
SEGUNDA TEMPORADA

“La mayoría de los habitantes de
Pedraza han perdido la cabeza,
recluidos en un hospital psiquiátrico.
Elena yace en la cama de un hospital
madrileño en coma; Paco, destrozado

por los remordimientos, intenta cuidar
de ella. Mientras el horror crece a su
alrededor, nuestro grupo de héroes
debe enfrentarse a un nuevo enemigo.
Alguien tan perverso que hasta el
diablo le teme. Pero ¿qué hay del padre
Vergara? ¿Ha muerto, junto con su
archienemigo, el cardenal Santoro?
¿Dónde se esconden las almas
torturadas?”, dicta la sinopsis oficial
de la segunda temporada de 30
monedas.

El reparto de la segunda temporada
incluye a Eduard Fernández, Megan
Montaner, Miguel Ángel Silvestre,
Macarena Gómez, Najwa Nimri, Pepón
Nieto, Cósimo Fusco, Manolo Solo,
Nuria González, Javier Bódalo y
Manuel Tallafé. Y tal como se anunció
hace algunos meses, el
estadounidense Paul Giamatti se sumó
al proyecto. El rodaje se llevó a cabo en
España, Italia, Estados Unidos, Francia
y Reino Unido.

Con información de Infobae 

30 monedas llega con su segunda temporada para Halloween 
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